
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         EDUCAÇÃO
-         CE

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         SÉTIMA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         COLEGIADO         DO
PROGRAMA         DE         PÓS-GRADUAÇÃO         DE         MESTRADO         PROFISSIONAL         EM
EDUCAÇÃO         (PPGMPE)         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO
SANTO,         REALIZADA         EM         21/08/2023

Ao(s)         vinte         e         um         dia(s)         do         mês         de         agosto         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         três,         às         quinze         e

zero         minutos,         foi         realizada         no(a)         Sala         4,         Ed.         Paulo         Freire         a         sétima         sessão         ordinária         do(a)

Colegiado         do         Programa         de         Pós-graduação         de         Mestrado         Profissional         em         Educação

(PPGMPE)         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de

Alexandro         Braga         Vieira         (Presidente),         Cleyde         Rodrigues         Amorim,         Dania         Monteiro

Vieira         Costa,         Douglas         Christian         Ferrari         de         Melo,         Ednalva         Gutierrez         Rodrigues,         Eduardo

Augusto         Moscon         Oliveira,         Euluze         Rodrigues         da         Costa         Junior,         Kezia         Rodrigues         Nunes,

Larissa         Ferreira         Rodrigues         Gomes,         Leon         Alves         de         Freitas,         Patricia         Gomes         Rufino

Andrade,         Patricia         Silveira         da         Silva         Trazzi,         Regina         Celi         Frechiani         Bitte,         Rosemeire         dos

Santos         Brito         e         Sandra         Kretli         da         Silva,         com         a(s)         ausência(s)         de         Dulcinea         Campos         Silva,

Elizabete         Bassani,         Itamar         Mendes         da         Silva         e         Jair         Ronchi         Filho,         com         a(s)         ausência(s)

justificadas         de         Adriana         Rosely         Magro,         Debora         Cristina         de         Araujo,         Debora         Monteiro         do

Amaral,         Gilda         Cardoso         de         Araujo,         Janinha         Gerke,         Kalline         Pereira         Aroeira,         Margarete

Sacht         Goes,         Soler         Gonzalez         e         Vitor         Gomes.         Havendo         número         legal         de         membros

presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         Repasses

do         FOMPE.         O         professor         Alexandro         informou         ao         colegiado         que         o         FOMPE         ocorreu         na

PUC-SP,         com         sua         participação         representando         o         Programa.         O         docente         citou         as         falas         do

professor         Nonato         Assis         de         Miranda         e         da         professora         Bernardete         Angelina         Gatti,

reforçando         a         importância         da         construção         de         identidade         dos         programas         profissionais.

PAUTA         1:         Homologação         das         indicações         discentes         para         o         colegiado         acadêmico.         Em

consulta         feita         ao         corpo         discente         do         curso         de         Mestrado         Profissional         em         Educação,         foi

indicado         o         nome         do         estudante         Leon         Alves         de         Freitas         (Turma         6)         para         exercer         a

representação         discente         no         colegiado         acadêmico         do         Programa,         nos         termos         do         art.         9º         do

Regimento         Interno         do         PPGMPE,         do         período         que         vai         da         homologação         das         indicações

pelo         colegiado,         até         a         data         prevista         para         a         defesa         de         suas         respectivas         turmas,         qual         seja,

11/09/2024.         A         Turma         7         não         enviou         a         sua         indicação         para         representação         até         a         data         da

reunião.         Em         votação         a         homologação         da         indicação         do         discente         Leon         Alves         de         Freitas

como         representante         da         Turma         6         no         colegiado         acadêmico         do         Programa.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         2:         Experiência         da         Secretaria         Integrada         da

Pós-graduação         do         CE.         O         professor         Reginaldo         apresentou         a         proposta         de         experiência         de

unificação         das         secretarias         da         pós-graduação         ao         colegiado.         A         professora         Patrícia         Rufino

questionou         sobre         a         estrutura         física         da         secretaria,         que         precisará         ser         alterada,         dentro         do

contexto         dos         60         dias         de         experiência.         Questionou         também         sobre         a         demanda         por

atendimento         ao         público         no         PPGE.         Por         fim,         a         professora         apoiou         a         iniciativa,         inclusive         na

integração         e         na         conversa         entre         os         programas         e         as         coordenações,         mas         questionou         a
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política         de         pós-graduação         como         "projeto         de         governo",         e         não         como         política         institucional,

pensando         na         continuidade         dos         trabalhos.         Em         seguida,         a         professora         Cleyde         também

parabeniza         pela         iniciativa,         mas         traz         a         preocupação         dos         60         dias         de         experiência         como

período         de         avaliação         da         integração,         trazendo         a         analogia         de         avaliar         uma         casa         nova

durante         a         reforma.         Por         sua         vez,         a         professora         Ednalva         relembrou         o         período         em         que         foi

coordenadora         do         Colegiado         de         Pedagogia,         em         que         houve         pouca         discussão         entre         quem

realmente         trabalharia         em         uma         nova         secretaria         integrada,         que         seriam         os         servidores

técnico-administrativos.         Sugeriu         começar         a         experiência         com         ações         pontuais         entre         as

duas         secretarias.         O         professor         Alexandro,         então,         traz         à         tona         a         discussão         a         respeito         da

construção         da         identidade         do         programa,         e         disse         que         não         consegue         estar         na         coordenação

durante         este         processo,         apesar         de         entender         que         a         integração         é         necessária.         A         professora

Kezia         questionou         a         possibilidade         de         avançar         no         debate         sem         que         haja         a         unificação         do

trabalho         como         um         todo,         para         que         não         haja         um         desarranjo         em         relação         às         coordenações.         O

professor         Douglas         disse         que         a         unificação         das         secretarias         poderia         ser         algo         como         o         ápice

de         um         processo.         Também         se         posicionou         como         desconfortável         em         relação         à         unificação

por         conta         da         acessibilidade.         Em         resposta,         o         professor         Alexandro         se         posicionou         no

sentido         de         auxiliar         na         transição         da         secretaria,         mas         não         na         posição         da         coordenação.         A

professora         Larissa         questionou         os         impactos         dessa         mudança,         dizendo         que         percebe         que

eles         serão         maiores         para         o         programa         profissional.         Com         a         palavra,         o         professor         Reginaldo

respondeu         às         questões         dizendo         que         a         ideia         é         transformar         uma         política         "de         governo"         em

parte         da         política         da         pós-graduação         do         CE.         Também         disse         que         já         há         um         caminho

percorrido         no         sentido         da         integração,         como         na         utilização         do         espaço         físico         pelos         dois

programas,         a         realização         de         eventos,         disciplinas         em         comum,         dentre         outras         ações.         Citou         a

secretaria         unificada         como         um         instrumento         para         lidar         com         problemas         como,         por

exemplo,         a         escassez         de         servidores         para         atuar         no         Centro         de         Educação,         especificamente

na         pós-graduação,         mas         não         como         única         solução         para         problemas         complexos.         A

professora         Ednalva,         então,         sugeriu         resolver,         primeiramente,         a         questão         da         coordenação,

para         depois         resolver         a         questão         da         secretaria         unificada.         O         professor         Alexandro         sugeriu

que,         durante         o         período         sugerido         para         implementação         da         secretaria         integrada,         seja

trabalhada         a         transição         para         a         sucessão         da         coordenação         do         PPGMPE.         A         professora

Sandra         sugeriu         a         criação         de         uma         reunião         extraordinária         para         discutir         a         coordenação         e         a

secretaria         unificada         da         pós-graduação.         O         professor         Alexandro         sugeriu         a         aprovação         do

ponto         de         pauta         da         secretaria         unificada         e         a         composição         da         comissão         de         acompanhamento

e         avaliação         apenas         na         próxima         reunião,         agendada         para         o         dia         04/09/2023,         coincidindo

com         o         início         dos         trabalhos         da         secretaria         unificada.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         3:         Homologação         das         indicações         discentes         para         a         comissão         de

seleção         de         discentes         e         reconhecimento         de         diplomas.         Em         consulta         feita         ao         corpo         discente

do         curso         de         Mestrado         Profissional         em         Educação,         foram         indicados         os         nomes         dos

estudantes         Bruno         de         Almeida         Zamite         (Turma         6)         e         Rayvo         Viana         do         Nascimento         (Turma

7)         para         exercer         a         representação         discente         na         comissão         de         seleção         de         discentes         e

reconhecimento         de         diplomas         do         PPGMPE,         do         período         que         vai         da         homologação         das

indicações         pelo         colegiado,         até         a         data         prevista         para         a         defesa         de         suas         respectivas         turmas,

qual         seja,         11/09/2024,         para         a         Turma         6,         e         12/03/2025,         para         a         Turma         7.         Em         votação         a
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homologação         das         indicações         discentes.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         4:         Homologação         das         indicações         discentes         para         a         comissão         de         autoavaliação         e

planejamento         estratégico.         Em         consulta         feita         ao         corpo         discente         do         curso         de         Mestrado

Profissional         em         Educação,         foram         indicados         os         nomes         dos         estudantes         Vanessa         Auer

Braga         (Turma         6)         e         Leonardo         Rocha         Gomes         (Turma         7)         para         exercer         a         representação

discente         na         comissão         de         autoavaliação         e         planejamento         estratégico         do         PPGMPE,         do

período         que         vai         da         homologação         das         indicações         pelo         colegiado,         até         a         data         prevista         para

a         defesa         de         suas         respectivas         turmas,         qual         seja,         11/09/2024,         para         a         Turma         6,         e

12/03/2025,         para         a         Turma         7.         Em         votação         a         homologação         das         indicações         discentes.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         5:         Homologação         de         data         e         banca         de

defesa         da         estudante         Adriana         Sperandio         Martinelli.         Dia         18/08/2023,         às         09h00min.

Membros         da         banca:         Eduardo         Augusto         Moscon         Oliveira         (Presidente),         Gilda         Cardoso         de

Araújo         (Membro         interno)         e         Thiago         Alves         (Membro         externo         -         UFG).         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         6:         Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da

estudante         Rosângela         Pereira         dos         Santos.         Dia         27/09/2023,         às         14h00min.         Membros         da

banca:         Débora         Cristina         de         Araújo         (Presidente),         Larissa         Ferreira         Rodrigues         Gomes

(Membro         interno)         e         Lucimar         Rosa         Dias         (Membro         externo         -         UFPR).         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         7:         Troca         de         orientação         da         estudante         Maria         Inês

Dias         de         Freitas.         O         ponto         foi         posto         em         pauta         por         solicitação         da         estudante,         que         foi         feita

dentro         do         prazo         previsto         no         Regimento         Interno         do         Programa         e         conta         com         a         anuência         da

professora         orientadora,         e         da         professora         Cleyde,         que         aceitou         assumir         a         orientação.         Foram

postas         em         debate         questões         sobre         necessidades         de         alteração         do         currículo,         levantadas         pelo

estudante         Leon.         O         professor         Alexandro         concordou,         dizendo         que         o         assunto         poderia         ser

tratado         em         uma         próxima         reunião.         Em         votação,         a         troca         de         orientação         da         estudante         Maria

Inês         Dias         de         Freitas.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         8:         Apreciação         de

pedido         de         estágio         de         pós-doutorado         de         Claudio         Renato         Zapala         Rabelo.         Tendo         em         vista         a

falta         de         documentos         necessários         para         a         apreciação         do         pedido,         o         professor         Alexandro

sugeriu         a         retirada         deste         ponto         da         pauta,         para         inclusão         em         reunião         posterior.         Decisão:
Retirado(a).         PAUTA         9:         Desligamento         do         estudante         Caio         Costa         Louback.         Tendo         em

vista         a         falta         de         tempo         hábil         para         apreciação         deste         ponto,         o         professor         Alexandro         sugeriu

sua         retirada         da         pauta         para         inclusão         em         reunião         posterior.         Decisão:         Retirado(a).         Nada

mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou

encerrada         a         sessão,         e         eu,         Fabiano         Duarte         Valente,         secretário(a)         do(a)         Colegiado         do

Programa         de         Pós-graduação         de         Mestrado         Profissional         em         Educação         (PPGMPE),         lavrei         a

presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.

Vitória/ES,         21         de         agosto         de         2023.

Alexandro Braga Vieira

(Presidente)

Cleyde Rodrigues Amorim
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Dania Monteiro Vieira Costa Douglas Christian Ferrari de Melo

Ednalva Gutierrez Rodrigues Eduardo Augusto Moscon Oliveira

Euluze Rodrigues da Costa Junior Kezia Rodrigues Nunes

Larissa Ferreira Rodrigues Gomes Leon Alves de Freitas

Patricia Gomes Rufino Andrade Patricia Silveira da Silva Trazzi

Regina Celi Frechiani Bitte Rosemeire dos Santos Brito

Sandra Kretli da Silva
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